

## CONGRESO INTERNACIONAL DE ANTIGUO TESTAMENTO EN JERUSALEN

1. Bajo los auspicios de la Universidad Hebrea de Jerusalén, del 24-29 de agosto de 1986 se celebró el *XII Congreso de la Organización internacional para el estudio del Antiguo Testamento* (IOSOT). En los días inmediatamente precedentes tuvieron lugar, asimismo, en Jerusalén los Congresos internacionales para el estudio de los Setenta y para los estudios Masoréticos, más el encuentro de la Sociedad de Literatura Bíblica (SBL). La coincidencia de esta serie de reuniones, del más alto nivel científico, aunó durante unos días a más de 400 biblistas de todo el mundo.

Comparado con los Congresos mundiales de estudios judíos, con más de 900 ponencias, el XII Congreso de la IOSOT, en el que se dictaron unas 150 ponencias, ha podido parecer a alguno un mini-congreso. Excedió con mucho, sin embargo, el número de intervenciones de los once Congresos anteriores. Lo excepcional del caso se explica a la luz de otra excepción: un tercio de las comunicaciones fueron presentadas por judíos, siendo así que por regla general el país anfitrión no participa activamente más que en la organización del Congreso.

2. La *sesión de apertura* tuvo lugar en el Wise Auditorium, de Givat Ram. Presidieron el acto los Prof. B. Mazar, Presidente del Congreso, J. A. Emerton, Secretario de la IOSOT, Don Patinkin, Presidente de la Universidad Hebrea de Jerusalén E. E. Urbach, Presidente de la Academia de Ciencias y Humanidades de Israel, y el Sr. Teddy Kollek, Alcalde de la Ciudad. En las palabras de saludo y bienvenida, se aplaudió el acierto en elegir a Jerusalén como sede del Congreso, ya que asegura el marco incomparable para un encuentro de esta naturaleza. La *lección inaugural*, a cargo del Prof. Mazar, versó sobre «Jerusalén, desde Isaías a Jeremías»: correlación de las fuentes bíblicas, entre el reinado de Urías y la destrucción de la ciudad en el 586 a.C., con los hallazgos arqueológicos descubiertos en Jerusalén en el curso de las últimas excavaciones. Con un interludio musical para arpa, A. Haroz reavivó el eco lejano del arpa que, hace casi treinta siglos, tañera el rey David.

3. A lo largo del Congreso, estructurado en numerosas secciones, se cubrieron prácticamente todas las áreas directa o indirectamente relacionadas con el Antiguo Testamento. Para facilitar una visión panorámica, ordenaré las intervenciones en cinco apartados: 1) el mundo de la Biblia; 2) los libros